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Fone (51) 
997 308 398, 

Trevo
 Itapeva Sul 

(frente 
Bomagg) 

em Torres.

O Mercado das praias sempre
oferece muitas ofertas para você!

MERCADO LÁ FAMÍLIA

PA e Hospital juntos? Prós e contra 
Na sessão do dia 25 de novembro, foi 

citado pelo vereador Luciano Raupp a im-
portância do PA voltar ao hospital, como 
já foi entre 2000 até  2015, após decisão 
do Sistema de Saúde Mãe de Deus (que 
operava o Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes) ter separado o PA do hospi-
tal passando a atender somente casos de 
emergências. 

Pacientes que procuram atendimen-
tos e muitas vezes dependendo do caso, 
ficam entre o hospital e o PA para realizar 
exames necessários sofrem, pois alguns 
tem familiar que possa ajudar carregan-
do, outros podem ter a ambulância se 
disponível no momento, mas a maioria 
das vezes é caminhando de um lado para 
outro.

Hospital facilitaria muito casos em que 
o paciente precisaria ser internado. Fa-
lando em internação, muitas vezes pa-
cientes ficam a espera pela vaga que não 
surge e o resultados não são bons, vindo 
a óbito por falta de atendimento. 

   Na última sessão, segunda (09), na 
câmara de vereadores de Torres, tornou-
-se polêmica o assunto sobre melhorias 
do Pronto Atendimento, pós estar envol-
vido em crimes licitatórios envolvendo a 
prefeitura municipal.  

Ao seu entendimento, o vereador 
Moisés no seu uso da tribuna expõe sua 
opnião alegando que PA e hospital não 
funcionam bem, cada área com suas de-
ficiências, não seria uma boa idéia juntar 
as duas, pois problemas se tornariam 

maiores. 
Uma das medidas que auxiliaria nos 

atendimentos médicos seria dar fim a ter-
cerização. Investir na área da saúde, lutar 
para trazer a nossa cidade o UPA.

O vereador Silvano durante o uso da 
tribuna, também opinou sobre o PA e hos-
pital seria uma boa opção para facilitar 
atendimento dos pacientes que procuram 
atendimento. 

O vereador Jacó falou sobre o que a 
nossa saúde necessita, tendo faltas de 
remédios, exames, ela não está boa, não 
é só nosso Pronto Atendimento. 

Durante seu uso da tribuna na última  
segunda o vereador Luciano, novamente 
fala na possibilidade de sim pensa em 
outras alternativas.

Nossa saúde é um caos total, falta 
de médicos em espacialidades que não 
atendem mais em Torres. Falta constan-
te de medicações, exames que não são 
mais fornecidos pela prefeitura. E exames 
que levam um grande tempo a ser libera-
dos. 

Quanto ao PA que o próximo prefeito 
olhe com carinho e traga melhorias. Pois 
foi com um familiar que deparamos com o 
triste resultado de mal atendimento e falta 
de vaga para internação, seu óbito. (Este 
sendo caso da minha família).

Este é caos que nossa saúde vem en-
frentando a anos. Falta de tudo, falta de 
conhecimento, falta de competência, falta 
de ação. E por fim que tercerização não 
seja mais o caso na nossa saúde. 

José dos Santos

O P I N I Ã O
José dos Santos

josé.jornalserraepraia@gmail.com

Achei melhor o título que fiz na 
matéria aí ao lado. Ela destaca 
todo  os vencedores.

Os vencedores que o povo esco-
lheu. Agora, se a justiça encontrar 
mais amanhã, mais depois, isso 
fica a cargo do que entenderem.

Por enquanto a hora é de feste-
jar. E o povo deve fazer festa tam-
bém. Que venham nossos futuros 
administradores e que tudo dê 
certo. É o que desejo a quem teve 
o rumo de administrar.

MAR AZUL - Que tem motivo 
para festejar foi Mar Azul. Não só 
pelo tricampeonato do Serramar 
mas por todos os times da escoli-
nha, mas tudo o que fizeram pela 
garotada. São vários os títulos que 
a garotada dos times sub 11, 13, 
15 aprontou por onde passou.

SÃO BRÁS VEM POR AÍ - Falo 
em escolinha porque sei que o São 
Brás vem por aí. Investir nas cate-
gorias de base nunca foi mau ne-
gócio. Até porque alguns deles vão 
crescer e se apaixonar pelo clube 
ou vão mais longe.

Luciano Raupp falou e tá falado. 
Disse na tribuna da Câmara de 
Vereadores.

FESTA DA DEMOCRACIA
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PREFEITO ELEITO

LUCIANO PINTO DA SILVA
(REPUBLICANOS)

VEREADORES ELEITOS

ELIZANDRA FRANCA BITTENCOURT (MDB) 485
CARLOS HENRIQUE CARDOSO DIAS (MDB) 388
GIOVANI DA SILVA DOS REIS (MDB)          377
MARCOS ANTONIO CARDOSO DA CUNHA (PP)  321
JHONATAN BATISTA RICARDO (REPUBLICANOS)   291
MATEUS COELHO RIBEIRO (REPUBLICANOS) 289
PAULO ROBERTO BREHM (PSD)                274
EDEMILSO SCHMIDT (PDT)                256
VERA REJANE BRAGA DOS SANTOS (PSD) 215

NATANAEL EVALDT BEHENCK (MDB)  2 4 0
CIDINEI EVALDT HAHN (MDB)  2 1 1
JUCEMAR SUMARA (MDB)                1 9 5
ROMILDO HENDLER HAHN (PP)   1 7 8
SCHAIRO CARDOSO DOS SANTOS (REPUBLICANOS)   163
FÁBIO DA SILVA BERNST (MDB)               157
PATRÍCIA EVALDT JUSTO LUMERTZ (MDB)  132
ALCIONE EVALDT HAHN (PDT)               127
ALEXANDRE DIMER WEBBER (PP)  116

PREFEITO ELEITO

ALEXANDRE MODEL
EVALDT(MDB)

VEREADORES ELEITOS

PREFEITO ELEITO

GILBERTO LOPES
ROLDÃO (PSDB)

VEREADORES ELEITOS

IVAM CARLOS MATOS (MDB)                   252
LUCAS SANTOS DE OLIVEIRA (PSDB)   225
NOERCI ROLDÃO DA SILVA (PSDB) 189
JOÃO PACHECO LOPES (MDB)   187
DANIELA BROCCA LIMA (REPUBLICANOS) 178
JOSÉ DALMEI CORREA BORGES (MDB) 174
RICARDO DOS SANTOS (REPUBLICANOS) 162
RONILTO ROLDÃO SELAU (PSDB) 149
TIAGO PEREIRA MORO (PSDB)             146

PREFEITO ELEITO

FABIANA RAUPP VALIM
LEFFA (PP)

VEREADORES ELEITOS

GILCINARA BORGES PEREIRA (PP) 909
ALBANIZA VALIM SILVA ZEM (PP) 474
JONAS MACHADO JAEGER (PP)             463
LUCAS ABEL DE SOUZA (PP)             454
MARCELO PAULART (PP)                450
MARIA ROSANE GODINHO MENGUE (MDB) 423
ANTÔNIO SELAU SCHEFFER (PP) 376
JOSÉ NILTON PAULO ZEFERINO (PP) 339
GIAN MATOS DA SILVA (MDB)       337

PREFEITO ELEITO

LORACI KLIPPEL MELLO
GERMANN (PP)

VEREADORES ELEITOS
JEFERSON SPARREMBERGER DE OLIVEIRA(MDB) 260
LEONARDO MESQUITA JUSTIN (PP)  213
JOAO OLI DA ROSA (PP)                                 193
SILVÉRIO BECK KONIG (PP)                         1 9 3
ALMIRO WITT DE AGUIAR (PP)     1 8 6
RICARDO LIMA DA SILVA (PP)        1 8 4
EZEQUIEL ROCHA GUIMARÃES (MDB) 1 4 6
SERGIO PRUSCH VITT (MDB) 145
GELCIO SPARREMBERGER WITT (MDB) 1 4 1

PREFEITO ELEITO

MARCOS VENICIOS EVADT
DA SILVEIRA (PP)

VEREADORES ELEITOS

ELIZANDRA CARLOS SCHEFFER (PP) 3 1 1
OSNI JACOB HENDLER (PP)       2 7 7
JOÃO BATISTA CARLOS SILVA (PP) 2 7 0
FAGNER SCHARDOSIM CARLOS (PP) 2 3 1
VERA BORGES BEHENCK EVALDT (PP) 2 2 5
VANILSON BOFF PINTO (MDB)  221
LUAN QUARTI RIBEIRO (PP)   217
JADER SELAU CARLOS (PP)              2 0 4
MAURICIO BAUER SELAU (MDB)  1 6 2

PREFEITO ELEITO

DELCI BEHENCK DIMER (PMD)

VEREADORES ELEITOS

MOISÉS TRISCH (PT)                         1697
IGOR DOS SANTOS BERETA (MDB)               1163
LUCIANO DE MATOS RAUPP (PSDB) 9 2 6
RAFAEL DA SILVEIRA ELIAS (PSDB) 9 0 4
ROGÉRIO EVALDT JACOB (PP)        7 5 7
GIBRALTAR PEDRO CIPRIANO VIDAL (PP) 6 9 3
CARLA RODRIGUES DAITX (PP) 670
DEISE SCHEFFER CLEZAR (PSDB)  6 3 9
CLAUDIO DA SILVA DE FREITAS (REPUBLICANOS) 6 3 5
DILSON MAURO JARDIM BOAVENTURA (MDB0 6 0 6
CARLOS ALBERTO DA SILVA JACQUES ((PP) 4 2 0
ANTENOR JUSTO BEHNCKER (MDB 3 9 6
JOSÉ RICARDO RIBEIRO MILANEZ (PL) 3 5 9

A festa da Democracia

Terça dia de Três Forquilhas e Três Cachoeiras 

Segunda começa a 
festa da democracia 
em  Torres, mais exa-
tamente no Salão de 
Júri do Fórum, locali-
zado na rua Leonardo Truda, 638.

Inicia com Dom Pedro de Alcântara, às 10h, 
e segue às 16h com Mampituba. O prefeito e o 
vice empossados, assim como todos os vereado-
res, determinado pelas urnas dia 6 de Outubro.

Todos estão sendo convidados. Não haverá 
nenhuma decisão, afirma a juíza  Drª juíza res-
ponsável pela 85ª Zona Eleitoral, Marilde An-
gélica Webber Goldschmidt

Será a festa dos vencedores. Na terça ela se-
gue com as diplomações de Três Forquilhas e 
Três Cacheiras.

Na quarta ela terá seguimento com Morrinhos 
do Sul e  Arroio do Sal. Luciano Pinto da Silva, 
celebrou quando recebeu os convites. “Vamos 
administrar e bem nossa cidade”, comentou.

Já na quinta às 14 horas, chega a vez dos tor-
renses fazerem sua festa. Será a vez que Delci 
Dimer e André Pozzi fazerem sua festa, assim 
como os vereadores eleitos.

É a única cidade desta região com mais de 
nove os vereadores. Serão 13 os escolhidos pelo 
povo, alguns deles se destacando pelo núme-
ro de votos. Moisés Trisch, do PT,  chegou a 
casa dos 1627 votos, como Igor Berreta chegou 
a casa dos 1163. Também é de se destacar aí a 
chegada de Gimi a sua oitava legislatura segui-
da.

Quarta será a vez Morrinhos e Arroio do Sal



Drogadição
Hoje sabemos que o maior motivador da 

violência é a droga. Quem é dependente 
se apresenta ansioso e não mede conse-
quências para conseguir o ingrediente, que 
num futuro ensejará prisão ou a morte, cujo 
efeito colateral acontece abalando a saúde 
física e/ou mental primeiramente. 

Possuímos dois corpos, o carnal que 
é este que nos locomovemos e é visível 
a todos e que pode em muitos casos ser 
o primeiro a sofrer o impacto da droga, e 
outro que é o somático, astral, perispiritual, 
psicossoma, ou períspirito como chamam 
os espíritas. Este segundo corpo invisível 
para nós, é o que recebe diferentemente do 
carnal os primeiros impactos das reações 
mentais, isto é, quando utilizamos qualquer 
tipo de droga, ingerida, injetada ou aspirada, 
ela atinge o períspirito, e a sensação é logo 
transmitida ao orgânico que pode manifes-
tar mal estar, doença e até causar a morte 
como foi o caso de uma jovem que inalou 
gás de buzina há tempos.

 A partir do momento que o corpo carnal é 
submetido a trauma, isto é, uma drogadição 
considerável, a energia nele contida é movi-
mentada para tentar reparação, mas como 
o motivo do distúrbio é intenso, as energias 
se esgotam e fatalmente a vida orgânica é 
abreviada. 

Muitos drogados chegam ao plano espiri-
tual com graves lesões no perispírito e são 
acolhidos a estabelecimento de saúde, mui-
to bem exemplificado no livro Nosso Lar que 
virou filme com o mesmo nome, psicografia 
de Chico Xavier. Portando a maioria das 
drogas, e isto inclui-se o cigarro de tabaco 
ou o eletrônico, causará sérios transtornos 
não só nesta vida como na espiritual. 

“Tudo nos é lícito, 
mas nem tudo nos 
convém”, já disse um 
cristão da antigui-
dade. Preservemos 
nossos corpos, pois 
moramos neles. Re-
jeitemos os prazeres 
que nos causam mal.
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Outra vez é Natal, mais uma vez é Natal, e 
nós vamos concluindo mais um ano e o Natal 
é sempre uma oportunidade maravilhosa de 
renovação, porque as pessoas chegam cansa-
das. De fato, nós chegamos cansados no fim 
do ano, porque o ano traz muitas coisas. Você 
viveu muito, trabalhou, sofreu, se alegrou. Mas 
agora, nesse tempo que é tempo de cansa-
ço, também é tempo de renovação. É tempo 
de fazer um balanço do ano, virar a página e 
perceber o que eu posso fazer para viver bem 
no próximo ano. Mas que esse sentimento 
seja também para refletirmos, que possamos 
responder para nós mesmos o que significa o 
nascimento de Jesus. A resposta não deve ser 
automática, pois em cada ano, em cada Natal, 
a tua vida se renova. O que significa Jesus 
para mim? Por isso temos aqui um pequeno 
sinal, a manjedoura, onde reflete o nascimento 
que acontece a cada ano. No dia onde o povo 
pagão celebrava o Deus Sol. Mas agora o sol 
verdadeiro, o sol da justiça, é um menino que 
nasce na manjedoura frágil. Qual memória boa 
de Natal que tu tens da infância, da tua vida? 
Na época, tinha-se menos dinheiro que agora. 
Na verdade, era tudo mais difícil, né? Nós tí-
nhamos o costume de colocar alimento para o 
burrinho do Menino Jesus, porque quem vinha 
trazer o presente não era o Papai Noel e sim o 
burrinho. E eu sempre colocava alfafa, porque 
era uma plantação que nós tínhamos lá no 
interior, que alimentava os porcos e o gado, e 
eu colocava bastante para deixar o burrinho e 
o menino Jesus bem contente com o alimento. 
E depois, no dia seguinte, na noite de Natal, 

Outra vez é Natal, 
mais uma vez é Natal

DIA 13 (SEXTA, HOJE) - 19h, Santa 
Luzia.

DIA 14 (SÁBADO) - 16h, São Domingos; 
18h, Santa Luzia; 18h, Santa Rita (Faxinal).

DIA 15 (DOMINGO) - 7h30min, São Do-
mingos; 9h, Santa Luzia; 9h, São Francisco 
(São Francisco); 9h, Santo Antônio (Estrela 
do Mar); 10h, Santo Antônio (São Jorge); 
18h, Santa Luzia; 18h, Sagrado Coração de 
Jesus (Igra); 19h30min, São João Batista 
(Getúlio Vargas).

PARÓQUIA SÃO DOMINGOS - MISSAS 

nós acordávamos e estava o presente lá, e não 
tinha mais nada de alfafa. Mas até que um dia 
eu fui crescendo e eu fui percebendo alguns 
outros sinais. E aí acabou a magia, porque 
eu já virei adolescente e percebi que era tudo 
uma coisa criada pelos meus pais. Mas isso, 
a magia do Natal é essa noção também inte-
ressante de que nós tínhamos de ser o Menino 
Jesus que vinha e não o Papai Noel. Hoje em 
dia vem o Papai Noel, que muitas vezes é 
mais forte que Jesus. Mas nós temos que falar 
para as crianças que o Papai Noel vem porque 
Jesus nasceu, o Papai Noel traz o presen-
te porque o maior presente é Jesus. Natal é 
tempo de luz, é tempo de esperança, é tempo 
de amor. A humanidade se abraça em nome do 
nosso Senhor. É Natal e Jesus vem, esse é o 
sentido. É Natal, é Jesus que vem, não é outro, 
não tem outro sentido. O sentido se amplia a 
partir desse núcleo central, por isso, você em 
sua casa, com sua família, com seus amigos, 
na celebração que você vai celebrar e partici-
par, ali você encontra o sentido que é o Menino 
da manjedoura e o Menino de Belém que vem 
para trazer a notícia de libertação para todo o 
povo. Natal, Jesus vem, não é o presente que 
vem, presente físico que você vai ganhar. O 
sentido do presente, é o presente maior que 
nós recebemos em Jesus. Esse é o presente 
que de fato dá sentido à vida, que dá sentido 
à nossa aventura nesse mundo. Passando por 
Deus, a segurança, a serenidade e a paz inte-
rior vêm quando as coisas passam por Deus. 
Por isso, que o Natal tenha sentido, porque é 
Jesus que nasce no seu coração. Nós quere-
mos desejar a você um Feliz Natal, a você e à 
sua família, toda a sua casa, os seus amigos. 
Que o Natal seja de fato um Natal de sentido e 
o Natal de sentido acontece agora, nesses dias 
e depois estendendo até o tempo de Natal, 
onde a gente encontra pessoas, onde a gente 
faz uma reflexão maior, onde a gente sintoniza 
de fato com a vida e com aquilo que ela pede 
para que a gente responda, com sinceridade 
e amor. Feliz Natal a vocês, as vossas famílias. 

Proibir músicas e videoclipes com apologia 
ao crime, drogas ou conteúdo erótico e sexual 
nas escolas da rede pública e privada de SC. 
É o que prevê o projeto de lei que avançou na 
Alesc.

O descumprimento pode levar a penalida-
des e multas de dois a dez salários mínimos 
aos gestores de educação, com valores desti-
nados ao Fundo para Infância e Adolescência 
Estadual.

Governo suspende IPVA de barcos e 
aviões em SC

Na última semana, o governo do Estado 
havia apresentado a alguns parlamentares 
uma proposta de pacote fiscal que deveria ser 
encaminhada à Assembleia e votada ainda 
este ano. No texto, estava inclusa uma alíquo-

PROTEÇÃO ÀS CRIANÇAS

ta de 2% no IPVA de embarcações e aerona-
ves, mesmo percentual já cobrado em relação 
aos automóveis e que teria como objetivo de 
adequar a legislação estadual à Reforma Tri-
butária.

MPSC palestra no Dia Internacional 
de Combate à Corrupção 
 
A ação “Ministério Público no combate à 
corrupção, semeando a cidadania” levou, 
na segunda-feira, 9,  Promotores de Justi-
ça a interagir com estudantes para plantar 
a semente das boas atitudes e difundir o 
conhecimento e a cidadania em busca de 
uma sociedade mais justa.



Coluna 
CROESIAS

Dio Santanna
     @diosantanna

Não é pelas frestas que a vida acontece.  
É na entrega. Em excesso ou nem tanto . 
Quando nos deixamos levar por aquilo que 
nos move.  
Que nos faz levantar a cada sol. 
Afinal, nem sempre os planos se consoli-
dam. 
Existem os desvios, que podem encher 
nossos olhos com outras paisagens. 
Só na intensidade podemos ser. 
E não há frestas que nos permita sermos 
inteiros. 
Sermos reincidentes não nos faz peque-
nos. É sinal de ousadia. 
Liberdade que entra pelas janelas abertas. 
Feito vento esvoaçando os cabelos. 
O sol se espalha por dentro.  
Os relógios caminham sem pressa. 
As tristezas e as alegrias sob medida, fa-
zendo os caminhos verdadeiros.  
Um emaranhado de emoções preenchen-
do os vazios. 
Desfazendo os nós. 
E as frestas? Bem, as frestas, todas fecha-
das.

Sem frestas
O ano de 2025 é um ano 

bem importante, cheio de 
eventos importantes no céu. 
O planeta Júpiter, responsá-
vel pelo crescimento e expan-
são irá transitar por Gêmeos 
até dia 9 de junho de 2025 e, 

depois, ingressará em Câncer, onde ficará até 
30 de junho de 2026.

Júpiter em Gêmeos proporciona um cresci-
mento na comunicação, no ensino, no comér-
cio e em outros meios de troca. Os geminianos 
do segundo e terceiro decanato aproveitarão 
esta oportunidade de caminhos abertos na 
vida até o meio do ano. Coletivamente, como 
Júpiter expande, temos também o crescimento 
de fake news, falsos discursos e até charla-
tanismo, é bom ter cuidado, nem tudo que se 
fala pode ser repetido. 

No dia 9 de junho de 2025, Júpiter deixa 
Gêmeos e ingressa em Câncer, signo de sua 
exaltação. O que isso significa: o crescimen-
to em Júpiter em Câncer é muito favorecido, 
pois o planeta e o signo tem muita afinidade. 
Júpiter em Câncer ajudará os cancerianos 
a expandirem, ter sorte, fé e prosperidade. 
É um grande momento sim! Onde tivermos 
Câncer no mapa, teremos este favorecimento, 
sempre tão bem vindo. Coletivamente, tudo 
que envolver família, vínculos, artigos para 
casa e construção são beneficiados, pois são 
assuntos correlacionados ao signo de Câncer. 
Podemos também ter uma onda de retorno ao 
lar de origem, de volta para a casa e, por quê 
não, aumento de pessoas grávidas. Sim, é um 
momento muito fértil!

O crescimento de 2025 terá característi-
cas bem distintas até junho, pois no primeiro 
momento, temos um crescimento voltado à 
socialidade e, posteriormente, a expansão se 
volta à intimidade. É uma oportunidade e tanto. 
Que venha 2025, de braços abertos em toda a 
sua beleza! 

A  Expansão em 2025
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Vamos Falar
Sobre Turismo?

Francisco Reis, 
Turismólogo e Guia Mtur. /

Aguatá Turismo  
Torres – RS.

Criticas e ou sugestões:   
chicoaguataturismo@gmail.com

Olá amigos leitores! Hoje quero trazer 
um tema para nossa reflexão que está re-
lacionado para quem trabalha em cidades 
turistas e recebe com frequência a visita 
de estrangeiros, trata-se de dominar outros 
idiomas, uma grande ferramenta para capa-
citar pessoas.

Sempre gosto de trazer para nossa reali-
dade, pegamos o caso da cidade de Torres 
e talvez outras cidades que se identifiquem 
com o tema, sabemos que principalmente 
na temporada de verão, a visita de argen-
tinos, uruguaios é comum, desta maneira 
vejo que investir nas pessoas com um bom 
curso de espanhol é fundamental para pres-
tarmos um serviço de excelência.

Vejo em Torres esta época do ano (no-
vembro/dezembro) o comércio local, hotéis, 
bares, passeios, empresários, todos inves-
tindo muito em reformas em seus negócios, 
novas faxadas em frente aos seus comér-
cios, equipamentos eletrônicos para melhor 
atender seu público. Ainda sinto falta de 
investimentos na capacitação das pessoas 
na questão do domínio do idioma espanhol, 
sempre vejo as pessoas usarem o famoso 
“portunhol”, mas chegar no comércio local, 
em uma cidade que recebe muitos turistas 
vindos da América do Sul (argentinos, uru-
guaios, chilenos) e ser atendido por um pro-
fissional dominando o idioma espanhol, isso 
sim torna-se um grande diferencial e positi-
vo no negócio.

Então fica para nossa reflexão, seguimos 
sim com bons investimentos em nossos ne-
gócios profissionais, mas com aquela aten-
ção especial em dominar outro idioma caso 
você se identifique no perfil de quem vive 
em uma cidade turística e recebe um núme-
ro grande de turistas estrangeiros.

Até semana que vem!

Dominar Outros Idiomas, Uma 
Ótima Ferramenta Para o Turismo

Na quarta-feira, dia 4 de dezembro, a Secre-
taria Municipal da Saúde, através das coorde-
nações do Pronto Atendimento e da Estratégia 
Saúde da Família, promoveu, em parceria com 
o Hospital Nossa Senhora dos Navegantes, a ca-
pacitação Manejo nas Urgências e Emergências 
Psiquiátricas. A capacitação foi ministrada pela 
Profª. Dra. Amanda Luiz Maciel, enfermeira do 
quadro funcional do município de Torres. O en-
contro foi destinado aos enfermeiros e médicos 
atuantes na Rede Municipal de Saúde e também 

aos profissionais do Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes, visando a atualização e qualificação 
profissional.

Todos os serviços de Atenção à Saúde preci-
sam estar preparados e capacitados para atender 
e manejar demandas psiquiátricas, pois o estilo 
de vida contemporâneo – sobrecarga de trabalho, 
compromissos pessoais, expectativas profissio-
nais, responsabilidades familiares, cobrança de 
rapidez, de perfeição, de produção, de alegria 
sempre – contribui para o aumento do risco de 
desenvolver transtornos psiquiátricos graves.

Além da troca de experiências sobre o manejo 
das demandas psiquiátricas também foi debatido 
a importância dos profissionais de saúde busca-

rem ajuda, deixando de 
lado o estigma de que 
profissional de saúde 
não pode ficar doente 
porque precisa cuidar do outro.

Capacitação Profissional: Manejo de Urgências 
Psiquiátricas em Foco na Rede de Saúde de Torres

Receba 4 ingressos do Acqua Lokos  na 
assinatura de 1 ano do nosso jornal Serra 

& Praia ligue 51 995277886 e chame
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No último sábado, 
07 de dezembro, foi realizada a cerimônia de 
inauguração da nova passarela localizada na 
beira-mar do Balneário Jardim Olívia Norte, 
em Arroio do Sal. A nova estrutura visa facili-
tar o acesso à faixa de praia, proporcionando 
mais conforto e segurança tanto para a comuni-
dade local quanto para veranistas e visitantes.

A passarela, construída com madeira de 
eucalipto tratado, possui rampas de acesso com 
a inclinação adequada para garantir a passagem 
tranquila de pessoas com mobilidade reduzida, 
como os idosos e cadeirantes. Esse aspecto in-
clusivo foi um dos principais focos do projeto, 
que busca atender a todos os cidadãos, garan-
tindo que todos possam desfrutar da beleza 
natural da praia de maneira acessível.

Na última sexta-fei-
ra, 06 de dezembro, a 
prefeitura de Arroio do 
Sal realizou a ceri-
mônia de entrega de 
importantes veículos 
e implementos agríco-
las, que contribuirão 
significativamente para 
o desenvolvimento da 
agricultura local. O 
evento contou com a 
presença de autorida-
des e representantes do 
município, e foi mar-
cado por um momento 
de celebração pelas 
conquistas alcançadas.

As emendas en-
viadas pelo deputado 
federal Afonso Motta 
serviu para uma série 

Inauguração da Passarela no Balneário 
Jardim Olívia Norte facilita o acesso à

praia e proporciona conforto aos visitantes
Além de ser uma solução para o tráfego de 

pedestres, a passarela também oferece uma vis-
ta panorâmica das dunas e da vegetação nativa 
da região. A nova estrutura se torna um ponto 
estratégico para quem deseja contemplar as 
belezas naturais da praia, tornando-se mais um 
atrativo para quem visita o Balneário Jardim 
Olívia Norte.

O projeto foi desenvolvido pela Secretaria 
Municipal de Planejamento, em parceria com 
a Secretaria Municipal de Turismo, Esporte, 

Juventude e Cultura, e é fruto de um investi-
mento com recursos próprios do município. A 
obra reflete o compromisso da administração 
pública em promover melhorias na infraestru-
tura urbana e o bem-estar da população e dos 
turistas.

Com a inauguração da passarela, Arroio do 
Sal reforça seu compromisso em oferecer uma 
cidade cada vez mais acessível e atrativa para 
todos, assegurando qualidade de vida e acessi-
bilidade para seus moradores e visitantes.

de novos equipamentos 
que irão aprimorar o 
trabalho da agricultura 
local. Entre os itens 
entregues estão uma 
plantadeira hidráulica, 
uma enxada rotativa, 
uma caminhonete 
Strada Freedom e um 
trator.

Além dessas im-
portantes aquisições, a 
gestão municipal tam-
bém fez investimentos 
a partir de recursos 
próprios. Foram ad-
quiridos um encan-
teirador, um carroção 
hidráulico, uma bomba 
de fertirrigação, um 
guincho para trator e 
um distribuidor de fer-
tilizantes. Esses novos 
equipamentos irão ofe-

recer mais eficiência e 
qualidade nos serviços 
prestados aos agriculto-
res da cidade.

A cerimônia tam-
bém marcou a recupe-
ração de equipamentos 
essenciais para a agri-
cultura de Arroio do 
Sal. Entre os itens res-
taurados estão o trator 
Valmet, o distribuidor 
de calcário, a ensila-
deira e o carroção, que 
agora estão em pleno 
funcionamento, garan-
tindo maior produti-
vidade e segurança no 
campo.

Essas aquisições 
e recuperações de 
equipamentos são um 
reflexo do compromis-
so da gestão municipal 

com o fortalecimento 
do setor agrícola e com 
o desenvolvimento 
sustentável de Arroio 
do Sal. A parceria com 
o deputado federal 
Afonso Motta e os 
investimentos locais 
são fundamentais para 
melhorar a infraestru-
tura e a qualidade de 
vida dos agricultores 
da região.

A entrega dos novos 
equipamentos represen-
ta um avanço significa-
tivo para o município, 
oferecendo aos produ-
tores rurais ferramentas 
mais modernas e efi-
cientes, e contribuindo 
para o crescimento da 
agricultura e da econo-
mia local.

Cerimônia de entrega de veículos e
implementos agrícolas para Arroio do Sal
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   É difícil entender o ser humano. Ele in-
siste em se colocar na posição de vítima. “Ai, 
eu não tenho amigos, eu não tenho família, 
eu não tenho ninguém, eu não tenho para 
onde ir. “Eu estou sozinho.” Mas eu te faço a 
pergunta: você está nessa situação por quê? 
Alguém te obrigou ou você se colocou nessa 
posição? “Ai, mas eu queria tanto um amigo.” 
Por que você não tem amigos? Você é recep-
tivo? Aceita visitas na sua casa? Você aceita 
estar acompanhado ou prefere simplesmente 
passar o tempo sozinho?

A solidão pode ser uma escolha, mesmo 
que inconsciente. Muitas vezes, as pessoas 
se isolam por medo de se ferir ou de serem 
rejeitadas. É mais fácil se proteger do que 
abrir o coração e permitir que outros entrem 
em suas vidas. No entanto, essa proteção 
pode se transformar em uma prisão, onde 
a pessoa se sente cada vez mais sozinha e 
distante dos outros. A reflexão sobre nossas 
atitudes e comportamentos é fundamental 
para quebrar esse ciclo.

Além disso, a busca por conexões verda-
deiras requer esforço e vulnerabilidade. Pre-
cisamos nos permitir ser vistos e conhecidos 
pelos outros. Isso significa compartilhar nos-
sos pensamentos, sentimentos e até mesmo 
nossas inseguranças. Ao dar esse primeiro 
passo, abrimos espaço para que novas ami-
zades possam florescer. O verdadeiro valor 
das relações humanas está na autenticidade 
e na capacidade de se conectar em um nível 
mais profundo.

Por fim, é importante lembrar que todos 
nós passamos por momentos de solidão em 
nossas vidas. Esses períodos podem ser de-
safiadores, mas também oferecem uma opor-
tunidade única de autodescoberta. Ao apren-
der a estar bem consigo mesmo, podemos 
nos tornar mais abertos a novas experiências 
e relacionamentos significativos. A verdadeira 
paz e sossego podem ser encontradas tanto 
na solidão quanto na conexão com os outros, 
desde que saibamos equilibrar esses aspec-
tos em nossa vida.

Momentos de 
Reflexão

Por: Priscila Ellen
Instagran: @prisci-
la_amaro2024
Email: prisipp2017@
gmail.com

A estranha escolha de estar só

No dia 06 de dezembro, no auditório da 
Escola Zona Sul, ocorreu o encerramento do 
JET de 2024. Na oportunidade, a Professora 
Rejane Knabenn recebeu o certificado de Honra 
ao Mérito por emprestar seu nome ao evento. 
Foram premiados os alunos destaques esportivos 
no decorrer do ano nas modalidades de Futsal, 
Xadrez, Voleibol, Basquetebol, Atletismo, Tênis 
de Mesa e Handebol e em seguida, foram entre-
gues formalmente, os troféus de campeões por 
modalidades:

Futsal – Escola José Quartiero
Xadrez – Escola José Quartiero
Voleibol – Escola Zona Sul
Basquetebol – Escola Alcino

Atletismo – Escola José Quartiero
Tênis de Mesa – Escola Manoel João Macha-

do
Handebol – Escola Manoel Oliveira Carneiro
No último ato da ce-

rimônia, foram premia-
das as melhores escolas 
na classificação geral:

5º Lugar – IEE Mar-
cílio Dias

4º Lugar – EEEF Ma-
noel João Machado

3º Lugar – EEB Rede 
Sagrado – São Domin-
gos

2º Lugar – EMF Alci-
no Pedro Rodrigues

Campeã – EEEM 
José Quartiero

O JET foi organizado 

pela Secretaria Muni-
cipal de Educação sob 
coordenação do Profes-
sor Darlei Comin.

Escola José Quartiero recebe o troféu de 
Campeã Geral dos Jogos Escolares de Torres

Em 2024, a Pre-
feitura Municipal de 
Torres alcançou um 
marco significativo na 
promoção do bem-es-
tar animal, realizando 
mais de 1.000 castra-
ções em cães e gatos. 
Através de mutirões e 
atendimentos regulares 
em clínicas veterinárias 
conveniadas, a cidade 
demonstra seu compro-
misso com o controle 
populacional e a saúde 
animal.

Além das castra-
ções, a Prefeitura 
oferece atendimento 
veterinário emergen-
cial, atendendo a casos 
como atropelamentos, 
envenenamentos e 
abandono de animais. 
Segundo Rodrigo De 
Rose da Silva, biólogo 
e diretor da Secretaria 
do Meio Ambiente e 
Urbanismo, a resolução 
da problemática animal 
exige uma abordagem 
multissetorial: “É 
imprescindível a co-
laboração entre poder 
público, organizações 
não governamentais, 
protetores de animais 
e entidades ambientais 
para a construção de 
um futuro mais justo 
para os animais”.

A secretária Fernan-

da Brocca de Matos 
enfatiza a importância 
da educação ambiental 
como ferramenta para 
transformar a realidade 
dos animais: “A cons-
cientização da popula-
ção sobre a responsa-
bilidade de cuidar dos 
animais de estimação 
é fundamental para 
reduzir o abandono 
e promover a adoção 
responsável”. Para tan-
to, a Prefeitura realiza 
palestras, eventos e 
utiliza as redes sociais 
como plataformas de 
divulgação.

As campanhas de 
castração, realiza-
das em parceria com 
protetores de animais, 
têm sido cruciais para 
controlar a proliferação 
de animais em situação 
de rua. Paralelamente, 
a Prefeitura mantém 
canais digitais dedi-
cados à divulgação de 
animais disponíveis 
para adoção, incenti-
vando a adoção respon-
sável como alternativa 
à compra. Como o site 
https://bemestaranimal.
torres.rs.gov.br/

Resultados e pers-
pectivas futuras

Os resultados das 
ações implementadas 
pela Prefeitura já são 

evidentes: redução da 
população de animais 
em situação de rua, me-
lhoria da saúde pública 
e bem-estar animal. A 
longo prazo, espera-se 
alcançar a estabiliza-
ção das populações de 
cães e gatos, reduzir a 
incidência de zoonoses 
e garantir um ambiente 
urbano mais seguro e 
saudável para todos.

A adoção respon-
sável é um ato de 
amor e solidariedade. 
Ao adotar um animal, 
você proporciona um 
lar e uma família para 
um ser que precisa de 
cuidados. Visite nossos 
canais de divulgação 
e conheça os animais 
disponíveis para ado-
ção.

A médio/longo 
prazo será possível ob-
termos êxito na estabi-
lização de populações 
de animais domésticos, 
melhoria nas ques-
tões de saúde pública 
(zoonoses), minimizar 
os riscos inerentes a 
presença de animais 
nas ruas, especial de 
cães bravios que geram 
riscos e distúrbios, 
culminando na constru-
ção do bem-estar dos 
animais.

Adoção responsá-
vel salva vidas! Vi-
site nossos canais de 
divulgação e conheça 
os animais disponíveis 
para adoção.

Abandonar ani-
mais é crime. Denun-
cie!

Mutirões de Castração e ações de Educação Ambiental 
movimentaram mais de 1.000 castrações em 2024
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Nilza Machado 
Raupp e André Ma-
chado Raupp, de 

Torres, mãe e filho comemoraram mais um 
aniversário, a mãe na quarta (11) e o filho na 
ontem (12). Fim de semana vamos ter chur-
rasco. No dia do seu aniversário, desejo que 
todos os seus sonhos e desejos se tornem 
realidade. Que cada dia seja repleto de opor-
tunidades e alegria. Feliz aniversário! Para-

béns mãe e mano 
amo vocês!!

Datas 
comemorativas
Dia 13 - Dia Mundial da Ilu-

minação por Velas
Dia de Santa Luzia
Dia do Cego
Dia do Engenheiro Avalia-

dor
Dia do Marinheiro
Dia do Ótico
Dia do Perito de Engenharia
Dia 14 - Dia Nacional do Mi-

nistério Público
Dia 15 - Dia do Arquiteto
Dia da Mulher Operadora do 

Direito (Dia da Advogada)
Dia do Jardineiro
Dia 16 - Dia do Reservista
Dia 17 - Dia do Pastor Pres-

biteriano
Dia 18 - Dia Internacional 

dos Migrantes
Dia do Museólogo
Dia 19 - Dia Estadual da Po-

esia (Mato Grosso)

Genesio Correa 
Borges, de Torres, 
comemora seu ani-
versário na quinta 
(19). Desejo a você 
um ano repleto de 
sucesso e felicidade. 
Parabéns!

Gabriela Bauer 
Machado comemora 
mais uma primavera 
na quarta (18).  Que 
seu aniversário seja 
cheio de amor e 
momentos inesque-
cíveis. Parabéns!

Marcelo Paulart, 
de Três Cachoeiras, 
comemora mais 
um ano de vida na 
quarta (18). Desejo a 
você um aniversário 
incrível e um ano de 
grandes conquistas. 
Parabéns!

Luana Valim Kuh-
nen, de Torres, colhe 
mais uma rosa no 
jardim da existência  
amanhã (14). Para-
béns! Que sua vida 
seja cheia de ale-
grias e realizações.

Naty Valim, de 
Três Cachoeiras, 
comemora mais uma 
primavera na terça 
(17). Que seu ani-
versário seja cheio 
de amor e sorrisos. 
Felicidades!

Carla Daitx, de 
Torres, apaga as 
velinhas na quinta 
(19). Desejo a você 
um aniversário cheio 
de amor e um ano 
de sucesso. Feliz 
aniversário!

Carlos Henrique 
Rodrigues Linden-
meyer, de Torres 
comemora mais um 
aniversário na quinta 
(19). Feliz aniversá-
rio! Que você tenha 
um dia tão brilhante 
quanto sua persona-
lidade.

Lizi Maciel, de 
Arroio do Sal, apaga 
as velinhas no sá-
bado (14). Desejo a 
você um dia especial 
e um futuro brilhante. 
Parabéns!
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O pescador de Torres/RS Valtamir Mattos dos 
Santos, mais conhecido como Nenê, foi para Ca-
marões participar de uma reunião internacional 
que reuniu pesquisadores e pescadores do mundo 
todo. O evento foi realizado entre os dias 02 e 07 
de dezembro e teve como objetivo discutir ações 
de conservação marinha ao longo do continente 
africano. Nenê foi acompanhando o pesquisador 
do Projeto Pesca/GEMARS, Federico Sucunza, 
para ambos apresentarem os resultados de um 
estudo inédito realizado em Torres. 

Federico explica que o estudo visa utilizar 
garrafas PET para reduzir a captura acidental 
em redes de pesca da toninha, pequeno golfinho 
ameaçado de extinção. O uso das garrafas foi 
escolhido por ser um equipamento de baixo custo 
com um potencial uso por todos os pescadores 
artesanais sem causar um impacto econômico. 

Desde de 2020 Nenê tem utilizado as garra-
fas PET durante a sua atividade de pesca e até o 
momento os resultados indicam uma alta redu-
ção das capturas acidentais em função do uso 
das garrafas PET. Nenê foi fundamental para o 
desenvolvimento do estudo ao ter desenvolvido 
formas de fixar as garrafas nas redes sem preju-
dicar a sua atividade de pesca. 

Essa técnica desenvolvida pelo pescador Nenê 
é tão importante que recebeu o reconhecimento 
do Comitê Científico da Comissão Internacional 
Baleeira, sendo recomendada sua expansão para 
outras partes do Brasil e do Mundo. Em função 
dessa recomendação Nenê e Federico foram con-
vidados para participar do evento em Camarões 
para poder ensinar esse técnica para pescadores 
da região. 

Nenê é pescador profissional com 40 anos 
de experiência, já tendo trabalhado em todas as 
modalidades de pesca. Ele relata que foi muito 
gratificante ter feito essa 
viagem. Antes, ele nunca 
tinha andado de avião e 
não imaginava algum dia 
conhecer o continente 
africano. Esta primeira 
viagem trouxe a possibi-
lidade de conhecer novos 
pescadores, aprender so-
bre a forma que a pesca é 
realizada na região além 
de ter visitado lugares 
muito bonitos.  

O fato histórico não é 
apenas pela técnica que 
vem sendo desenvovida 
pela parceria de Nenê e 
Federico, mas também 
pelo fato de ser a pri-
meira vez que um pes-
cador do Brasil visita o 
continente africano com 
o objetivo de ensinar es-
tratégias de conservação 
marinha para pescadores 
locais. O evento contou 
com a presença de um 
grande público e novas 
parcerias foram forma-
das, indicando que esta 
é a primeira de possi-
velmente muitas outras 

viagens que o Nenê irá 
realizar.   

Pescador de Torres faz história 
ao ir para o continente africano

O Vereador Rogerinho in-
forma que no próximo final de 
semana 14 e 15 de dezembro 
será dado sequência ao Mu-
tirão de Castrações que está 
sendo realizado com emenda 
destinada por ele para 2024 no 
valor de R$ 148.000,00.

Rogerinho evidencia 
que ainda haverá valor 
em aberto dentro destes 
R$ 148.000,00 para re-
alização de mais castra-
ções em novas datas, 
as quais ele ressalta 
a importância de que 
aconteçam o mais breve 
possível, pois animais 
não castrados entram 
em cio se reproduzindo 
de forma desenfreada, 
não tendo por quem se-
rem acolhidos e geran-

do sofrimento no abandono.
O Vereador comunica tam-

bém que destinou mais uma 
nova emenda no valor de R$ 
R$ 148.064,00 para castra-
ções em 2025.

Vereador Rogerinho anuncia mais 
um final de semana de castrações



Peixes - 20/02 a 20/03 - A energia da semana favorece o autocuidado e a reflexão 
sobre suas metas pessoais.
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Receitas de Família - Pavê de Coco Cremoso

CRUZADA DA SEMANA
Resposta página 12

Ingredientes
1 litro de leite
1 lata de leite conden-

sado (395 g)
3 colheres de sopa de 

amido de milho
200 ml de leite de coco
2 pacotes de biscoito 

maisena
1 pacote de coco rala-

do (100 g)
1 lata de creme de leite 

(200 g)
Modo de Preparo
Preparar o creme:
Em uma panela, mistu-

re o leite, o leite condensa-
do e o amido de milho.

Leve ao fogo médio, 
mexendo sempre, até o 
creme engrossar e atingir 
uma consistência lisa.

Retire do fogo e adicio-
ne o leite de coco, mistu-
rando bem. Deixe o creme 
esfriar completamente.

Montar o pavê:
Em um refratário, faça 

uma camada de biscoitos 
maisena, cobrindo o fundo.

Adicione uma cama-

Quadrinhos da Semana
Lucas Miragem - Quadrinista
WhatsApp: (51) 983302407

da do creme já frio sobre 
os biscoitos, espalhando 
uniformemente.

Repita as camadas 
de biscoitos e creme até 
terminar os ingredientes, 
finalizando com uma ca-
mada de creme.

Espalhe o creme de 
leite por cima da última 
camada de creme.

Polvilhe o coco ralado 
por cima, cobrindo toda a 
superfície.

Leve o pavê à geladei-
ra por pelo menos 4 horas 
para firmar e ficar bem 
gelado.

Sirva gelado como 
sobremesa especial para o 
Natal ou qualquer ocasião 
especial.

Áries - 21/03 a 20/04 -Pode ser que você sinta um 
desejo de se afirmar ou de entrar em disputa, mas 
procure se concentrar no que realmente importa. 

 Touro - 21/04 a 20/05 -  Você pode sentir a necessidade 
de cuidar mais de suas relações e do seu círculo social, 
mas também é importante estabelecer limites.

Gêmeos - 21/05 a 20/06 -  Evite a pressa e os atropelos, principalmente em ques-
tões que exigem mais tempo e cuidado.

Câncer - 21/06 a 21/07 -  Evite grandes cobranças e se permita ser flexível, adap-
tando-se às mudanças que surgirem. 

Leão - 22/07 a 22/08 -   Sua energia pode estar mais voltada para suas relações, especial-
mente no que diz respeito ao equilíbrio entre o que você dá e o que recebe.

Virgem - 23/08 a 22/09 - Você pode se sentir mais introspectivo, com a necessida-
de de cuidar de sua saúde emocional e física.

Libra - 23/09 a 22/10 - Sua vida social e profissional podem exigir mais atenção, 
então será importante organizar bem suas prioridades.

Escorpião - 23/10 a 21/11 - Tente resolver questões antigas e dar mais atenção ao 
que precisa ser organizado ou reestruturado.

Sagitário - 22/11 a 21/12 - A semana pode trazer a oportunidade de resol-
ver questões familiares ou fazer ajustes em seu ambiente.

Capricórnio - 22/12 a 20/01 - Este é um bom momento para revisar seu 
orçamento e encontrar maneiras de otimizar os gastos.

Aquário - 21/01 a 19/02 - Você pode sentir uma energia de introspecção, onde é 
importante cuidar mais de si e revisar suas prioridades.

Precisa cortar grama? Serviços em geral?
Podas, limpezas de grades, de pátio? 

Chame no (51) 995152720 
falar Mariana ou Ruan.

MR Jardinagem
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A Prefeitura por meio de licença 
ambiental junto a FEPAM, executa no 
município o “MANEJO DE CONFLI-
TOS DE URBANIZAÇÃO, CAMPOS 
ARENOSOS E DUNAS”, documento 
que dá as diretrizes para a ocupação e 
usos humanos em uma área delimitada 
na região costeira.

Esta licença prevê, por exemplo, a 
implementação e manutenção periódica 
das passarelas, remoção de espécies 
exóticas de vegetação em faixa de 
dunas, controle de acessos de veículos 
a faixa de praia, entre outras ações.

Em relação ao acesso e uso de 
veículos a faixa de praia, é importante 
evidenciar que é PROIBIDO o trânsito 
de veículos particulares nas areias das 
praias do município, seguindo legisla-
ção estadual.

O trânsito na faixa de areia atu-
almente é proibido devido questões 
ambientais e de segurança, é necessário 
disseminarmos esta informação aos 
moradores e visitantes, 
possibilitando que cada 
um de nós se torne agente 
multiplicador na busca 
pelos cuidados com a vida 
humana e meio ambiente.

Objetivando minimi-
zar o atropelamento de 
microfauna que mantém a 
cadeia alimentar de diver-

sas aves marinhas, a contaminação da 
areia por óleo dos veículos e o intenso 
uso que gera resíduos, estas motivações 
ambientais nos sensibilizam para esta 
necessidade de cuidado.

Porém, é no aspecto da seguran-
ça que este ato deve ser ainda mais 
pensado e respeitado, pois além dos 
riscos diretos de atropelamentos pelo 
trânsito de veículos, é fundamental que 
este ambiente (faixa de praia) esteja o 
mais livre possível de barreiras para os 
atendimentos de casos de salvamentos 
de vítimas de afogamentos ou outras 
intercorrências que possam existir nas 
praias e exijam a mobilidade de veícu-
los de salvamento.

Existem acessos denominados ope-
racionais (licenciados), que são livres 
para o tráfego de veículos autorizados, 
como ambulâncias, bombeiros, coleta 
de lixo, manutenção de quiosques e 
transporte de pessoas com dificuldade 
motora.

Nos demais acessos, denominados 
clandestinos, é necessário a constante 
colocação de estacas para evitar o aces-
so de veículos.

Em ação realizada na última semana 
nas Praias do Sul do município, foram 
fechados mais de 20 acessos clandesti-
nos que em geral são abertas por parti-
culares para adentrar irregularmente a 
faixa de areia.

Segundo Rodrigo De Rose da Silva, 
Diretor de Desenvolvimento Sustentá-
vel da Secretaria do Meio Ambiente e 
Urbanismo, é muito importante a parti-
cipação de todos nesta tarefa de buscar 

Trânsito de veículos na faixa de Praia: saiba quem pode utilizar este espaço

De segunda a  sexta-feira das 13 às 14h, e aos 
domingos, das 12 às 14h30min,

Churrasqueando com a música nativa

15h,

O vice-prefeito André Pozzi (PDT) liderou 
seminário voltado para a nova equipe de secre-
tários municipais, como parte das atividades de 
transição para a gestão 2025 da Prefeitura de 
Torres. O evento, que ocorre durante toda esta 
semana, tem como tema “Liderança e Excelência 
na Gestão Pública”, reforçando o compromisso 
da administração em construir uma gestão efi-
ciente e alinhada aos princípios éticos e transfor-
madores.  

Palestrante Dra Elisiane da Silva, especialista 
em direito público, fundadora e CEO do @ieesa-
ber e idealizadora da @educadigitvs.

O seminário foi designado pelo prefeito eleito 
Delci, que destacou a necessidade de integrar e 
alinhar as secretarias desde o início do mandato. 
“É essencial azeitar os processos administrati-
vos e reforçar a coesão da equipe para garantir 
resultados significativos já nos primeiros meses 
de trabalho”, afirmou o prefeito eleito.  

Pilares da gestão: Eficiência, ética e inovação
Durante o evento, foram abordados aspectos 

fundamentais para uma gestão pública de ex-
celência. Entre os principais tópicos discutidos 
estão:  

- Planejamento estratégico: definição de metas 
claras e priorização de ações de maior impacto;

- Gestão do tempo: equilíbrio entre demandas 
urgentes e objetivos de longo prazo;  

- Escuta ativa e comunicação clara: promoção 
de um diálogo aberto e alinhado com a comuni-
dade;  

- Gestão eficiente de recursos: otimização de 
processos financeiros, humanos e patrimoniais.  

O vice-prefeito destacou a importância de 
uma liderança responsável e empática, essencial 
para inspirar as equipes e construir uma admi-
nistração pública transformadora. “Estamos 
iniciando um novo ciclo em que cada secretário 
terá um papel decisivo 
na construção do futuro 
de Torres. Nossa missão 
é promover a felicidade 
da comunidade por meio 
de uma gestão ética, 
eficiente e inovadora”, 
declarou André Pozzi.  

Compromisso com o 
futuro

Com foco em ino-
vação, sustentabilidade 
e excelência no atendi-
mento à população, a 
nova equipe compro-

mete-se a fortalecer os 
canais de participação cidadã e a buscar soluções 
criativas para os desafios locais.  

O seminário reforçou ainda a importância de 
evitar armadilhas como a falta de integração en-
tre secretarias e falhas na comunicação, além de 
priorizar a conclusão de projetos antes de iniciar 
novas ações.

A iniciativa marca o início de uma transição 
cuidadosa e planejada, que visa atender às expec-
tativas da população e consolidar Torres como 
referência em gestão pública.

Vice-Prefeito André Pozzi Lidera Seminário 
de Preparação para Nova Gestão em 2025

Tema central: Liderança e Excelência na Gestão Pública

despertar a percepção e consciência da 
comunidade e visitantes para os riscos 
envolvidos neste ato, aparentemente 
passivo.

Diversas ações em conjunto com as 
associações das Praias do Sul também 
são realizadas e isto vem trazendo 
excelentes resultados. Todas as asso-
ciações têm sido parceiras e atuando, 
conjunta e isoladamente neste objetivo 
coletivo da sociedade, complementa 
Rodrigo.

Seja mais um multiplicador em 
defesa do meio ambiente e da vida 
humana.
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A condecoração de 
João Pedro Stédile, 
líder do Movimento 
dos Trabalhadores 
Sem Terra (MST), à 
medalha do Mérito 
Farroupilha no Rio 
Grande do Sul gerou 
reação da bancada do 
agro. Em manifesto as-
sinado pelo deputado 
federal Alceu Moreira 
(MDB-RS) e por seu 
presidente, deputado 
Pedro Lupion (Pro-
gressistas-PR), nesta 
segunda-feira (09), a 
Frente Parlamentar da 
Agropecuária (FPA) 

 A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) 
aprovou nesta quarta-feira (11), por 45 votos e 14, o 
Projeto de Lei nº 104/2015, que disciplina o uso de 
celulares e aparelhos eletrônicos em salas de aula de 
escolas públicas e privadas de todo o país. O texto de 
autoria do deputado federal Alceu Moreira (MDB-RS) 
teve tramitação conclusiva no colegiado, e portanto 
segue para análise no Senado Federal.

Pela proposta, a utilização dos smartphones e 
demais tecnologias em ambiente escolar será proibida, 
exceto se necessária para finalidades pedagógicas e 
com a devida autorização dos professores. Para alunos 
da educação infantil e anos iniciais do ensino funda-
mental, o uso em outras dependências da escola, como 
o recreio, também será vedado.

A discussão mobilizou parlamentares ligados ao 
governo e à oposição, dispostos a tomar o protagonis-

Foto: Divulgação/Câmara dos Deputados

afirma que a iniciativa 
“fere gravemente a in-
tegridade da honraria”, 
considerada a mais im-
portante e expressiva 
do Poder Legislativo 
gaúcho.

“Homenagear 
alguém que motiva a 
desordem dias após 
tomar a terra de pes-
soas na mão grande 
mais se parece pano de 
fundo para uma série 
de ações orquestradas 
do movimento”, diz a 

nota, em referência às 
invasões do MST no 
município de Pedras 
Altas, no interior do 
estado, na semana 
passada.

A indicação foi 
aprovada pela Mesa 
Diretora da Assembleia 
Legislativa e proposta 
pelo deputado estadu-
al Adão Pretto Filho 
(PT), irmão do presi-
dente da Companhia 
Nacional de Abasteci-
mento (Conab), Edegar 

Pretto.
Confira a íntegra 

da nota:
A Frente Parlamen-

tar da Agropecuária 
(FPA) manifesta o seu 
total repudio à indi-
cação da medalha do 
Mérito Farroupilha, 
considerada a maior 
honraria do Poder 
Legislativo no estado 
do Rio Grande do Sul, 
ao líder do MST João 
Pedro Stédile.

Esta indicação fere 

gravemente a inte-
gridade da honraria 
e o princípio consti-
tucional do direito à 
propriedade, represen-
tando uma afronta ao 
povo gaúcho, vítima 
de uma onda de inva-
sões do movimento na 
semana passada, no 
município de Pedras 
Altas.

Homenagear al-
guém que motiva a 
desordem, promove a 
violência e ameaça a 

segurança de milhares 
de famílias dias após 
tomar a terra de pes-
soas na mão grande 
mais se parece pano de 
fundo para uma série 
de ações orquestradas 
do movimento e que 
contraria os interesses 
da população do RS.

Dep. Pedro Lupion, 
Presidente da FPA.

Dep. Alceu Morei-
ra, 
Diretor de Política 
Agrícola da FPA.

“Estão ferindo a integridade da medalha”,
diz bancada do agro sobre homenagem a 

líder do MST no Rio Grande do Sul
Em manifesto assinado pelo deputado gaúcho Alceu Moreira e pelo presidente Pedro
Lupion, FPA repudiou condecoração de João Pedro Stédile ao Mérito Farroupilha

mo do tema para o Congresso — o que levou o Minis-
tério da Educação (MEC) a desistir de apresentar uma 
proposição com o mesmo teor.

O projeto tramitava na Câmara há nove anos, mas 
passou o decorrer dos últimos meses sendo aprimora-
do por um grupo de trabalho composto por deputados 
de todos os partidos. Na CCJ, a matéria recebeu pare-
cer favorável do relator, deputado Renan Ferreirinha 
(PSD-RJ).

“Esse é uma pauta que, desde o inicio, primou pelo 
espírito construtivo, a exemplo de como se deve guiar 
um política de Estado. 
Ouvimos técnicos da área, 
levando em conta os mode-
los educacionais de países 
como Canadá, Finlândia e 
Suíça, que já possuem re-

gulamentação para o tema”, explica o deputado Alceu.
Segundo ele, a concorrência dos educadores com 

os celulares pela atenção das crianças e jovens passou 
a se tornar “desleal”:

“Não à toa, estados como São Paulo e Rio Grande 
do Sul estão provocando esse debate nas assembleias 
legislativas locais. É importante que se diga: não 
se trata de proibir, mas de disciplinar, até porque a 
tecnologia, se usada de forma adequada, torna-se uma 
grande aliada do ensino”, conclui o parlamentar.

Conheça as mudanças propostas pelo PL 
104/2015:

* Passa a ser proibido 
o uso de aparelhos eletrô-
nicos portáteis (celulares, 
tablets, relógios, entre 
outros) pelos estudantes 
durante a aula, recreio 
e intervalos em escolas 
públicas e privadas.

* A restrição vale para 
todas as etapas do ensi-
no básico, do infantil ao 
médio.

* Já o porte dos mes-
mos será proibido para a 
educação infantil e anos 
iniciais.

* A exceção do porte 
se dará em todas as etapas 
de ensino nos casos de 
acessibilidade, inclusão e 
condições de saúde.

* Em sala de aula, o 
uso será permitido somen-
te para fins didático-peda-
gógicos e com autorização 
do professor.

Câmara dos Deputados aprova projeto que disciplina uso de celulares em salas de aula
Texto de autoria do deputado Alceu Moreira (MDB-RS) teve tramitação conclusiva na CCJ e segue para análise no Senado
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O trabalho conjunto de  efetivos do CRPO 
Litoral, 8° BPM e 2° BPAT resultou na prisão 
de três homens em Santo Antônio da Patrulha, 
na noite do sábado (07/12), logo após roubo em 
uma residência situada em Três Cachoeiras. 

Os indivíduos saíram da casa, levando uma 
caminhoneta Hilux, diversas jóias, cartões de 
crédito e dinheiro. O veículo foi localizado por 
policiais militares do 2°BPAT,  abandonado nas 
proximidades.

Na noite desta segunda-feira (9/12), policiais 
militares da Força Tática do 2º BPAT realizaram 
a prisão de dois homens por tráfico de drogas e 
associação ao tráfico em Torres.

A ação teve início quando um homem foi 
abordado enquanto transportava uma mochila. 
Ao perceber a aproximação da viatura, ele ten-
tou desviar o trajeto e se desfazer da mochila, 
mas foi detido. Durante a revista, foram en-

Um homem foi 
morto a tiros na manhã 
deste domingo (8), no 
bairro Arco-Íris, em 
Capão da Canoa, litoral 
norte do Rio Grande do 
Sul.

O crime, segun-
do a polícia, teria 
sido motivado por 
um desentendimento 
anterior relacionado a 

Com trabalho da Inteligência, constatou-se 
que um veículo Kia/Cadenza, que estava ingres-
sando na BR 290/Freeway em alta velocidade, 
teria envolvimento no crime.

O veículo foi acompanhado e interceptado no 
quilômetro 26 da rodovia, próximo ao acesso a 
Santo Antônio da Patrulha, por equipes da Força 
Tática e do policiamento ostensivo do 8°BPM.

Durante a abordagem, com os homens foram 
encontrados um revólver calibre .38 e diversos 

objetos roubados. Os 
indivíduos presos têm 
18, 23 e 30 anos, sendo 
que dois deles apresentam antecedentes por 
tráfico de entorpecentes, roubo a estabelecimento 
comercial e furto qualificado.

COMUNICAÇÃO SOCIAL DO 8º BPM 
Texto: SD PM Rezende 
Edição: Jornalista Jussara Pelissoli/CRPO 
Litoral

BM prende, em Santo Antônio da Patrulha, 
trio armado e recupera objetos roubados 

uma denúncia de 2023, 
envolvendo suspeita de 
estupro contra a filha 
do suspeito, de apenas 
8 anos.

A vítima, de 54 
anos, foi baleada na 
Rua Canopo, próxima à 
residência onde ocor-
reu o crime.

O suspeito, um 
homem de 41 anos e 

vizinho da vítima, teria 
invadido a casa portan-
do uma arma e dispa-
rado contra o morador 
após uma discussão 
intensa.

Brigada Militar 
confirma a dinâmica 
do crime

A Brigada Militar 
(BM) foi acionada, 
após receber informa-

ções sobre disparos de 
arma de fogo no local.

Chegando à Rua 
Canopo, os policiais 
encontraram o homem 
já sem vida, apresen-
tando várias marcas de 
tiros.

Conforme relatos de 
testemunhas, a briga 
teria iniciado devido à 
denúncia de suspeita de 

abuso sexual, que está 
em tramitação judicial.

Momentos antes 
do assassinato, os dois 
homens discutiram 
violentamente, culmi-
nando no ataque fatal.

Após efetuar os dis-
paros, o suspeito fugiu 
pelos fundos da rua, 
tomando rumo desco-
nhecido.

A polícia isolou o 
local para a realiza-
ção da perícia técnica, 
enquanto buscas pelo 
autor do crime seguem 
sendo realizadas pela 
região.

Até o momento, os 
nomes do suspeito e 
da vítima não foram 
divulgados pelas auto-
ridades.

Capão da Canoa: homem morto a tiros após desentendimento com vizinho

contrados em posse do homem:  32 porções de 
maconha (302g); 9 “kits” (contendo maconha, 
isqueiro e papel seda); 17 porções de cocaína 
(10g); R$ 12,00 em espécie e um celular.

Em seguida, os policiais localizaram outro 
homem com duas mochilas. Durante a aborda-
gem, ele confessou que armazenava drogas e 
materiais para preparo e venda. Com ele, foram 
apreendidos:  10 tijolos de maconha (5,515kg); 

uma porção de maconha (17g); uma porção 
de cocaína (10g); 6 balanças de precisão;  R$ 
300,00 em espécie;  28 sacos plásticos “zip 
lock”; três rolos de plástico filme e dois celula-
res. 

Os dois homens já possuem antecedentes 
criminais. 

Comunicação Social do CRPO Litoral 
Texto: SD PM Tatiane

Dois homens são presos pela Brigada Militar por tráfico de drogas e associação ao tráfico em Torres 

Golpe dos nudes: a Polícia Civil do 
Rio Grande do Sul realizou, na manhã 
desta quinta-feira (12), a Operação 
Hunter para desarticular uma quadri-
lha de extorsão que causou prejuízo 
superior a R$ 2,4 milhões.

A ação foi deflagrada em Capão 
da Canoa e outros 14 municípios, 
com a prisão de oito suspeitos até as 
8h30min.

A investigação, que durou nove 
meses, revelou a participação de 35 
indivíduos no esquema.

De acordo com o delegado Eduar-
do Amaral, responsável pelo caso, 12 
criminosos captavam e extorquiam ví-
timas, enquanto 23 cediam suas contas 
bancárias para movimentar os valores 
obtidos com os golpes.

— A liderança estruturou uma rede 
de contas bancárias devido aos suces-
sivos bloqueios sofridos por conta da 
alta movimentação financeira — expli-
cou o delegado.

Como Funcionava o Golpe
O delegado Amaral detalhou o 

modo de operação da quadrilha. Se-

gundo ele, os criminosos utilizavam 
perfis falsos de adolescentes para atrair 
vítimas pelas redes sociais.

Após o contato inicial, a conversa 
migrava para o WhatsApp, onde os 
golpistas se passavam por delegados 
de polícia e iniciavam a extorsão.

— Durante as conversas, eles 
estimulavam a troca de conteúdos 
íntimos. Para isso, adolescentes eram 
contatados e vendiam suas fotos para 
a quadrilha, que as utilizava nos perfis 
falsos e nas mensagens — destacou 
Amaral.

O esquema sofisticado possibi-
litou o desvio de milhões e prejudi-
cou diversas vítimas que, coagidas, 
transferiram dinheiro para as contas 
bancárias fornecidas pelos membros 
da quadrilha.

A Operação Hunter
Ao todo, a Operação Hunter cum-

pre 12 mandados de prisão e 42 de 
busca e apreensão em 15 municípios 
do Rio Grande do Sul. As cidades-alvo 
da ação incluem:

Capão da Canoa

Gravataí
Cachoeirinha
Campo Bom
Canoas
Estância Velha
Glorinha
Novo Hamburgo
Porto Alegre
Montenegro
São Jerônimo
São Leopoldo
Sapiranga
Sapucaia do Sul
Com a operação, a Polícia Civil 

busca desarticular completamente a 
rede criminosa e garantir que os res-
ponsáveis sejam levados à justiça.

O esquema revelou a atuação coor-
denada dos criminosos, que adaptavam 
suas práticas para driblar bloqueios 
bancários e manter a operação em 
funcionamento.

— Essa é uma ação contundente 
contra criminosos que exploram a 
vulnerabilidade de adolescentes e a 
ingenuidade das vítimas para obter 
lucro.

A polícia continuará trabalhando 
para que esse tipo de crime seja com-
batido com rigor — concluiu o delega-
do Eduardo Amaral.

Impacto e Continuidade
A Operação Hunter representa um 

importante passo na luta contra frau-
des digitais no estado do Rio Grande 
do Sul.

O uso de fotos de adolescentes e a 
falsificação de identidade de autori-
dades policiais tornam o golpe ainda 
mais grave, colocando em evidência 
a necessidade de educação digital e 
proteção de dados.

A polícia recomenda que vítimas de 
golpes semelhantes procurem as auto-
ridades e denunciem imediatamente.

Para isso, o contato pode ser feito 
diretamente com as delegacias locais 
ou através dos canais oficiais da Polí-
cia Civil.

Com o desdobramento da operação, 
a expectativa é de que mais envolvidos 
sejam identificados e presos, des-
mantelando por completo a quadrilha 
especializada no golpe dos nudes.

Capão da Canoa: criminosos usavam fotos de adolescentes no golpe dos nudes
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A Prefeitura de 
Dom Pedro de Alcân-
tara deu início a mais 
uma importante obra 

de infraestrutura no município: a pavimentação 
da Estrada do Coqueiro Alto. Com um inves-
timento de R$ 181 mil, proveniente de recurso 
destinado pela deputada federal Franciane 
Bayer, já foram iniciados os trabalhos com o 
assentamento das guias de meio-fio. O projeto 

prevê a construção de 200 metros lineares de 
calçamento, garantindo melhorias na mobilida-
de e na qualidade de vida da comunidade local.

Em um esforço prévio, a Administração 
Municipal, com recursos próprios, já havia 
executado a drenagem pluvial do trecho. Essa 
medida estratégica permitiu que os recursos 
destinados à obra fossem aplicados exclusiva-
mente no assentamento dos blocos de concre-
to e meios-fios, otimizando o investimento e 

Obras de infraestrutura avançam e seguem 
transformando Dom Pedro de Alcântara

viabilizando a pavimentação de uma extensão 
maior.

Paralelamente a essa obra, avança também a 
construção de um passeio público com 167 me-
tros de extensão na Avenida Central. Essa nova 
infraestrutura conectará o prédio do Centro Ad-
ministrativo à Escola Estadual de Dom Pedro 
de Alcântara, proporcionando mais segurança 
e comodidade para pedestres que circulam pela 
região.

Com um investimento de aproxi-
madamente R$ 275 mil, foi calçado 
mais um trecho de 320 metros na 
Estrada Geral de Hilários, conectan-
do a pavimentação já existente em 
frente ao Salão Comunitário, pas-
sando pelo Estádio Caldeirão, em 
direção à Sede.

Já a segunda fase de pavimen-
tação na localidade de Hilários 
aguarda a autorização do Ministério 

da Integração e do Desenvolvimento 
Regional. Essa etapa prevê a execu-
ção de mais 420 metros de pavimen-
tação com blocos de concreto, com 
recursos viabilizados por indicação 
do deputado federal Alceu Moreira, 
fortalecendo a ligação com o Centro 
de Dom Pedro de Alcântara e pro-
porcionando ainda mais benefícios 
para a comunidade.

“Estamos encerrando este ano 

com grandes conquistas para nossa 
cidade, e essas pavimentações são a 
prova do nosso compromisso com 
o desenvolvimento. Tenho certeza 
de que, com trabalho e dedicação, 

começaremos o próximo ano ain-
da melhor, avançando juntos por 
uma Dom Pedro de Alcântara mais 
conectada e próspera” pontua o 
prefeito Xande.

A Administração Municipal concluiu recentemente a última obra 
do pacote de pavimentações financiadas com recursos do Badesul
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A inauguração do Ginásio Fernando Ferrari, 
em Três Cachoeiras, na noite de sexta-feira (6), 
foi especial. Isso porque a estrutura anterior foi 
completamente destruída por um ciclone em 
2022 e, desde então, o poder público, com o 
apoio da comunidade, foi incansável para reer-
guer este espaço tão importante. 

O prefeito de Três Cachoeiras, Flavio Raup 
Lippert (Ratinho), lembrou que quando a Defesa 
Civil constatou a perda, foi uma comoção muito 
grande. “Ninguém acreditava que fosse possível 
ter o ginásio de volta, mas foi uma mobilização 
tão grande e tantas articulações e conversas em 
Brasília, que conseguimos”. 

O projeto contou com um investimento de R$ 
1,5 milhão, repassado pelo Ministério da Inte-

A Prefeitura de Três Cachoeiras, 
em parceria com a Brigada Militar e 
a Secretaria de Educação e Cultura, 
realizou a cerimônia de formatura 
do PROERD (Programa Educacio-
nal de Resistência às Drogas e à 
Violência). O evento, nesta segun-
da-feira (9), contou com a participa-
ção de 215 alunos do Pré II e do 5º 
ano. 

O prefeito, Flavio Raup Lippert 
(Ratinho), destacou a relevância 
do PROERD. “Esse programa é 
uma prova do quanto a união entre 
escola, família e poder público pode 
transformar o futuro das nossas 
crianças, oferecendo a elas ferra-
mentas para resistirem às influên-

gração e Desenvolvimento Regional, por meio 
da Secretaria Nacional da Defesa Civil. “Essa 
inauguração representa o que tem sido a nossa 
gestão: começar e terminar obras que muitos 
achavam impossível”, comemora o prefeito. 

Também estiveram presentes no ato o vi-

Comunidade celebra inauguração
do Ginásio Fernando Ferrari

ce-prefeito, Vilson 
Rodrigues; a primeira-
-dama, Elenice Lipert; 
secretários, vereadores 
e representantes da comunidade do Chimarrão.
jets

cias negativas do mundo”, disse.
Participaram as seguintes esco-

las: Escola Municipal de Educação 
Infantil Abelhinha, Escola Muni-
cipal de Ensino Fundamental José 
Felipe Schaeffer, Escola Municipal 
de Ensino Fundamental Fernando 
Ferrari, Escola Municipal de En-
sino Fundamental Nossa Senhora 
dos Navegantes, Escola Estadual 
de Ensino Fundamental Dom José 
Baréa, Escola Estadual de Ensino 
Fundamental Josefina Maggi Boff 
e Instituto Estadual de Educação 
Maria Angelina Maggi.

Também estavam presentes na 
cerimônia a prefeita eleita, Fabiana 
Valim; a primeira-dama Elenice Oli-

veira Lipert; o vice-prefeito, Vilson 
da Silva Rodrigues; o presidente 
da Câmara de Vereadores, Lucas 
Abel; a secretária de Educação e 
Cultura, Camila Mesquita Roza; e o 
comandante da 2ª Cia PM de Torres, 
capitão Ruan de Oliveira Ribeiro, 
entre outras autoridades. 

Na formatura também foram 
reconhecidos alunos que se destaca-
ram em responsabilidade e redações 
com o tema “Caindo na Real” e 
ainda teve a participação especial 
do mascote do PROERD.

Três Cachoeiras forma 215 alunos do PROERD 2024
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Na tarde desta quarta-feira, 11 de dezembro, o 
Prefeito Carlos Souza esteve em reunião no Minis-
tério Público de Torres para tratar sobre as providên-
cias quanto a Ponte Pênsil.

A Ponte Pênsil foi reinaugurada em junho deste ano e é o elo de ligação entre 
Torres no Rio Grande do Sul e a cidade do Passo de Torres em Santa Catarina.

Estavam presentes na reunião o prefeito de Torres Carlos Souza, o prefeito 
do Passo de Torres, Valmir Rodrigues; a procuradora geral de Torres, Pâme-
la Souza; o secretário de Administração e Atendimento ao cidadão de Torres, 

SERRA & PRAIA
JORNAL que chegou para fazer a diferença

3 MESES   R$ 40,00
6 MESES   R$ 80,00
1 ANO    R$       120,00

Leia, assine e receba em casa

Ligue José (999322511 ou 998435690) ou Andréia (995277886) 
TEMOS A OPÇÃO WhatsApp NA QUINTA A NOITE

Prefeito Carlos participa de 
reunião no MP sobre a Ponte Pênsil

Maik Schardosim Scheffer; o procurador do Passo de Torres, Luís Fernando; o 
advogado Eduardo Alves e a promotora de justiça de Torres, Dinamárcia Maciel 
de Oliveira.

Na ocasião foi firmado um termo de ajustamento de conduta, onde ambas 
prefeituras deverão realizar fiscalização periódica na estrutura e funcionalida-
de da ponte. Ainda, foi definido pela promotoria que a ponte terá seu fluxo de 
pedestres interrompido em datas festivas de grande fluxo de pessoas, como no 
Natal, Réveillon, Carnaval, e Festa de navegantes. 

Confira datas e horários:
24 de dezembro, às 18h, até 25 de dezembro, às 8h;
31 de dezembro, às 8h, até 2 de janeiro, às 8h;
Durante as noites de Carnaval, a partir das 18h;
Duas horas antes e durante a procissão de Nossa Senhora dos Navegantes.
Histórico da Ponte Pênsil
A ponte pênsil sobre o Rio Mampituba desabou durante o Carnaval de 2023, 

causando a morte de uma pessoa.
Reconstruída pela prefeitura de Passo de Torres e reinaugurada em junho de 

2023, a estrutura ainda apresenta riscos, segundo parecer técnico emitido pelo 
Gabinete de Assessoramento Técnico (GAT) do MPRS.

Dinamárcia ressalta que o acordo foi necessário devido à grande circulação 
de veranistas e moradores que utilizam a ponte. “Embora a obra tenha sido feita 
por Passo de Torres, muitos moradores e turistas de Torres utilizam a estrutu-
ra. Este TAC visa evitar uma nova tragédia, dentro do previsível”, afirmou a 
promotora.

O Ministério Público continuará fiscalizando o cumprimento do TAC e 
monitorando a segurança da ponte, garantindo que a estrutura esteja sempre em 
condições seguras para a travessia.

A ponte, considerada um importante elo entre os dois municípios, receberá 
monitoramento constante e melhorias que devem assegurar sua durabilidade e 
segurança.


